



GARANTIZARÁN QUE SE ELIJA UNA PRESIDENTA PARA EL INE

La Jucopo acordó con el Tribunal Electoral acatar la resolución dictada para que la quinteta de aspirantes para integrar la presidencia del INE sea conformada únicamente por mujeres



Diputados señalan que garantizarán que se elija una **presidenta para el INE** pero no por acatar resolución del TEPJF





La Jucopo acordó con el Tribunal Electoral acatar la resolución dictada para que la quinteta de aspirantes para integrar la presidencia del INE sea conformada únicamente por mujeres

Román Quezada

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados se reunió con magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para resolver la resolución dictada para que la quinteta de aspirantes para integrar la presidencia del Instituto Nacional Electoral (INE) sea conformada únicamente por mujeres. Está mañana, los integrantes de la Jucopo charlaron con el presidente del TEPJF Reyes Rodríguez Mondragón, y los magistrados José Luis Vargas Valdez, Janine Otalora Malassis, Mónica Aralí Soto Fragoso y Felipe de la Mata Pizaña. Al término de la reunión, los legisladores negaron que vayan a acatar la resolución del Tribunal, pero instruirán al Comité para que en las próximas horas, estructure la cuarta quinteta sólo con aspirantes mujeres. También señalaron que los magistrados reconocieron que con la resolución se excedieron en sus atribuciones. Por medio de un pronunciamiento hicieron oficial que será una mujer quien ocupe la presidencia del INE durante los próximos nueve años, en sustitución del consejero presidente Lorenzo Córdova.

“La Junta de Coordinación Política hemos determinado solicitar al Comité Técnico de Evaluación, que en el momento oportuno, en la fecha que prevé la convocatoria pública aprobada por el pleno, haga llegar a la Junta de Coordinación Política la lista de cinco personas aspirantes, propuestas para ocupar la presidencia del Instituto Nacional Electoral exclusivamente con personas aspirantes del género femenino”, señala el pronunciamiento. En conferencia de prensa, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, dijo que sugerirán al Comité Técnico Evaluador que garantice que la quinteta para ocupar la Presidencia del INE sea integrada solo por mujeres. “Independientemente de la reunión con el Tribunal y de las sentencias que emitió el Tribunal contra el Comité Técnico, no estaba dirigido a la Cámara ni al pleno de la Cámara en su conjunto, ni a la Jucopo, estábamos vinculados, y el pronunciamiento que hace la Jucopo es sugerir respetuosamente al Comité Técnico que garantice que la cuarta quinteta sea integrada exclusivamente por el género femenino”, comentó. Y negó que el propósito principal de la reunión haya sido tratar la resolución del Tribunal. “Profundizamos más en garantizar la paridad y la igualdad sustantiva que es un ejercicio permanente que ha hecho la Cámara de Diputados, como en ningún otro Poder”, refirió.

Por su parte, el coordinador del PRD, Luis Espinoza Cházaro, dijo que los magistrados reconocieron que hubo un exceso en su resolución que mandata que la quinteta de aspirantes para integrar la presidencia del INE sea conformada únicamente por mujeres. “Quiero destacar a participación del magistrado José Luis Vargas que reconoce que hay un exceso por parte del Tribunal en sus atribuciones, para el tema de la sentencia”, señaló. No obstante, confirmó que se elegirá a una mujer para desempeñar el cargo de Presidente del INE. “Sí va a haber una quinteta de mujeres para la Presidencia, y eso lo iremos viendo en el camino, por la convicción de las fuerzas políticas de la Cámara de Diputados en términos de paridad”, explicó. El coordinador del PRI, Rubén

Moreira, rechazó que haya asperezas entre la Cámara de Diputados y el TEPJF, y que la Jucopo se haya reunido con los magistrados para abordar el tema de género en la Presidencia del INE.

Llega presidente del TEPJF a San Lázaro

El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, llegó a la Cámara de Diputados para reunirse con los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que preside Ignacio Mier Velasco. El Magistrado Presidente, arribó acompañado de sus compañeros de sala Janine Otálora, Felipe de la Mata, y Mónica Aralí Soto, y al encuentro también llegaron los coordinadores parlamentarios Jorge Romero (PAN), Rubén Moreira (PRI), Luis Espinoza Cházaro (PRD), Jorge Álvarez Máñez (MC), entre otras autoridades del PT y PVEM. El objetivo del encuentro es buscar puntos de coincidencia respecto de la selección de las y los aspirantes a la Presidencia del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), toda vez que la convocatoria prevé conformar una quinteta con mujeres y hombres, mientras que el tribunal mandató que fuera solo de mujeres. Al mismo tiempo, buscarán arreglar los diferentes entornos a las sentencias que ha emitido el tribunal y que involucran a la Cámara de Diputados, toda vez que las y los legisladores los han acusado de extralimitarse en sus competencias. El encuentro inició en punto de las 9:15 horas de manera privada. **M**



Hemos determinado solicitar al Comité Técnico de Evaluación, que haga llegar a la Junta de Coordinación Política la lista de cinco personas aspirantes, propuestas para ocupar la presidencia del INE exclusivamente con aspirantes del género femenino”